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Anwesend 

 

 

- Vorsitz 

 

Noll, Bernd     

 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Deibele, Josef     

Gerhardt, Christiane     

Heinisch, Gustav     

Hof, Horst     

Jaensch, Ruth     

Körner, August Richard     

Dr. Moseler, Claudius    

Neuß, Monika     

Noll, Daniel     

Warken, Hans-Karl     

 

 

- Schriftführung 

 

Leibinger, Astrid     

 

 

Entschuldigt fehlen 

 

- Ortsbeiratsmitglieder 

 

Seel, Martin     

Stauder, Monika     
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Tagesordnung 
 

 

a) öffentlich 

 

1. Resolution zum Sparbeschluss bezügl. Ortsbeirat und Ortsverwaltung 

 

Anträge 

 

2. Kinder vor Fluglärm schützen ( Grüne ) 

 

3. Maßnahmen gegen Fluglärm ( ödp ) 

 

Anfragen 

 

4. Hundeschule im Bereich des Wingertsweges ( CDU ) 

 

5. Neue Kindertagesstätte in der Pfarrer-Bergmann-Str. ( CDU ) 

 

6. Sachstandsberichte 

 6.1. Antwort auf Anfrage Nr. 1735/2011 (CDU, SPD, ödp, Grüne) " Zufahrt 

zum Wohngebiet MA 15 " 

 6.2. Antwort auf Anfrage Nr. 1739/2011 ( CDU ) " Beseitigung von 

Bauschäden entlang der BAB 63 " 

 6.3. 2. Antwort zu Anfrage  1374/2011 ödp, Verkehrszählungen in 

Marienborn 

 6.4. Sachstandsbericht zu Antrag 1734/2011 DIE GRÜNEN,  

Ortsbeirat Mainz-Marienborn 

 6.5. Sachstandsbericht zu Antrag 1733/2011 CDU, SPD, ödp, Grüne,  

Ortsbeirat Mainz-Marienborn 

 

7. HQL-Austausch 

 

8. Mitteilungen und Verschiedenes 

 8.1. Dreck-weg Tag 2012 am 24.März 2012 

 8.2. Blumenschmuckwettbewerb 2012 

 8.3. Schließung der Sparkassen-Filiale in Marienborn 

 8.4. Postbankservice in Marienborn 

 8.5. Zukunft des Marienborner Bahnhofs 

 

9. Einwohnerfragestunde 

 

 

b) nicht öffentlich 

 

10. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
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11. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung des Ortsbeirates und stellt fest, 

dass form- und fristgerecht eingeladen wurde 

 

Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 

 

Dem Vorschlag von Herrn Dr. Moseler, die beiden Anträge unter den 

Tagesordnungspunkten 2 und 3 gemeinsam zu behandeln und zu beraten, wird 

vom Ortsbeirat zugestimmt. 

 

Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht erhoben. 

 

Es erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

öffentlich 

 

 

 

Punkt 1 Resolution zum Sparbeschluss bezügl. Ortsbeirat und 

Ortsverwaltung 

 

Der Vorsitzende erläutert ausführlich den Sachstand gemäß der schriftlichen 

Vorlage der Resolution zum Sparbeschluss bezüglich der Ortsverwaltungen und 

Ortsbeiräte, welche der Niederschrift als Anlage 1 beiliegt. 

 

Hierbei geht er besonders auf das Thema „Einsparungen in den Ortsverwaltungen“ 

ein, da neben der Zusammenlegung der Ortsverwaltungen Neustadt, Altstadt und 

Hartenberg/Münchfeld ins Stadthaus auch eine Halbierung der Öffnungszeiten in 

den anderen Ortsverwaltungen erfolgen soll - dies würde für Marienborn statt wie 

bisher viermal nur zweimal wöchentlich als Anlaufstelle für die Marienborner Bürger 

dienen, was man nicht mehr als „Bürgerservice“ bezeichnen könne. 

 

Bei mittlerweile mehreren „Krisensitzungen“ der Ortsvorsteher auch mit Vertretern 

der Ampelkoalition und der Verwaltung ergab sich jedoch, dass die vorgelegten 

Zahlen der Verwaltung falsch waren und somit das angestrebte Einsparpotential 

von 124.000,00 € sicher nicht erreicht werden kann. Bis Freitag dieser Woche wird 

das Amt 10 eine neue Verwaltungsvorlage mit korrekten Zahlen erstellen - der 

Beschluss zum Gesamtsparpaket wird sodann im Stadtrat am 14.12.2011 erfolgen. 
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In der sich anschließenden längeren Aussprache erklärt Herr Dr. Moseler, dass man 

vor vielen Jahren mit großem Aufwand die Bürgerämter vor Ort errichtet habe und 

er dies als einen Angriff auf die demokratischen Institutionen empfinde - auf jeden 

Fall sollten Alternativen eingebracht werden, wo und in welcher Form eingespart 

werden könne. 
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Herr Hof erklärt hierzu, dass aufgrund der falschen Basisdaten die Einsparungen 

sicher nicht in dem angesagten Maße erfolgen können - verweist jedoch darauf, 

dass die Stadt auf jeden Fall am Entschuldungsfond teilnehmen müsse, worauf 

auch die ADD bestehe, spricht sich jedoch dagegen aus, einzelne Punkte aus 

dem Paket herauszunehmen, bevor die neue Verwaltungsvorlage mit dem 

exakten Zahlenmaterial vorliegt. 

                                                                                                                                      

Nach dem Hinweis des Vorsitzenden, dass nach Absprache der Ortsvorsteher alle 

Ortsbeiräte diesbezügliche Resolutionen einbringen werden, stimmt der Ortsbeirat 

vorliegender Resolution mit 9 Stimmen dafür bei 2 Gegenstimmen zu. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Anträge                                                     

 

 

 

Punkt 2 Kinder vor Fluglärm schützen ( Grüne ) 

Vorlage: 2052/2011 

 

Dieser Punkt wird gemeinsam mit Punkt 3 behandelt. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 3 Maßnahmen gegen Fluglärm ( ödp ) 

Vorlage: 2054/2011 

 

Nach Verlesen der vorliegenden Anträge durch Frau Jaensch und Herrn Dr. 

Moseler mit jeweils kurzer Begründung erklärt Herr Dr. Moseler noch, dass am 

13.12.2011 eine Bürgerversammlung hierzu in Weisenau geplant sei und es wichtig 

ist, von verschiedenen Ebenen aus die Vorschläge und Forderungen an die 

Verwaltung weiterzugeben, um dann auf Stadtratsebene ein entsprechendes 

Gesamtpaket zu beschließen. 

 

Im Rahmen der Aussprache wird Punkt 3 des Antrags 2052/2011 von BÜNDNIS 90/ 

DIE GRÜNEN folgendermaßen geändert: 

 

„ Wir fordern das Land und den Bund auf, sich weiter für eine neue  

Lärmschutzgesetzgebung einzusetzen, ... “ 

 

Herr D. Noll gibt noch den Hinweis, dass man sicherstellen müsse, dass Kinder nicht 

wegen fehlendem Schutz im Außenbereich das Spielen draußen untersagt wird. 

                                                                                                                                      

Den beiden vorliegenden Anträgen Nr. 2052/2011 von BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 

und 2054/2011 der ödp wird sodann einstimmig zugestimmt. 
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Anfragen                                                     

 

 

 

Punkt 4 Hundeschule im Bereich des Wingertsweges ( CDU ) 

Vorlage: 2055/2011 

 

Nach Verlesen der Anfrage durch Herrn Daniel Noll verliest der Vorsitzende die 

Antwort von Frau Beigeordneter Eder hierauf, welche der Niederschrift als Anlage 2 

beiliegt. 

 

Herr D. Noll verweist darauf, dass er erwartet hätte, dass die Verwaltung dem 

Ortsbeirat diese Umwidmung von einem befristeten in einen unbefristeten Vertrag 

mitgeteilt hätte. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 5 Neue Kindertagesstätte in der Pfarrer-Bergmann-Str. ( CDU ) 

Vorlage: 2056/2011 

 

Nach Verlesen der Anfrage durch Herrn D. Noll verliest der Vorsitzende die Antwort 

von Herrn Beigeordneten Merkator hierauf, welche der Einladung als Anlage 3 

beiliegt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt diese zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 6 Sachstandsberichte 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 6.1 Antwort auf Anfrage Nr. 1735/2011 (CDU, SPD, ödp, Grüne) " Zufahrt 

zum Wohngebiet MA 15 " 

 

Der Vorsitzende erklärt zu der vorliegenden Antwort von Frau Beigeordneter Eder, 

dass die Aussagen teilweise widersprüchlich seien und er sich diesbezüglich auch 

schon mit ihr in Verbindung gesetzt habe, um einen neuen Ortstermin zwecks 

Klärung zu vereinbaren. 

 

Auf den Hinweis von Herrn Hof, vorab die Pläne des Stadtplanungsamtes mit den 

Plänen zur Mainzelbahn abzustimmen, um dann eventuell gemeinsam mit Frau 

Beigeordneter Eder vor Ort entsprechend beraten zu können, sagt der Vorsitzende 

zu, sich diesbezüglich mit der Verwaltung in Verbindung zu setzen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 6.2 Antwort auf Anfrage Nr. 1739/2011 ( CDU ) " Beseitigung von 
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Bauschäden entlang der BAB 63 " 

 

Der Vorsitzende verweist auf die vorliegende Antwort von Frau Beigeordneter Eder, 

welche der Einladung als Anlage beigefügt war. 

 

Der Ortsbeirat nimmt diese zur Kenntnis.  
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Punkt 6.3 2. Antwort zu Anfrage  1374/2011 ödp, Verkehrszählungen in 

Marienborn 

 

Der Vorsitzende verweist auf die vorliegende Antwort von Frau Beigeordneter Eder 

hierzu, welche der Einladung als Anlage beigefügt war. 

 

Der Ortsbeirat nimmt diese zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 6.4 Sachstandsbericht zu Antrag 1734/2011 DIE GRÜNEN,  

Ortsbeirat Mainz-Marienborn  

hier: Fahrradständer für den Friedhof 

Vorlage: 2114/2011 

 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat den Sachstandsbericht von Frau 

Beigeordneter Eder hierzu, welcher der Niederschrift als Anlage 4 beiliegt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt diesen zur Kenntnis mit dem Hinweis von Herrn Dr. Moseler, 

zum angesprochenen „Fahrradverleihsystem“ eventuell die MVG einzuladen, um 

den Ortsvorsteher in die Standortplanung mit einzubeziehen. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 6.5 Sachstandsbericht zu Antrag 1733/2011 CDU, SPD, ödp, Grüne,  

Ortsbeirat Mainz-Marienborn, 

hier: Verkehrsinfrastruktur und Beleuchtung im neuen Wohngebiet 

MA 15  

- Hinter den Wiesen 

Vorlage: 2048/2011 

 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat den Sachstandsbericht von Frau 

Beigeordneter Eder hierzu, welcher der Niederschrift als Anlage 5 beiliegt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt diesen zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 7 HQL-Austausch 

Vorlage: 1950/2011 

 

Der Ortsbeirat nimmt die vorliegende Beschlussvorlage, die der Einladung als 

Anlage beigefügt war, ohne Aussprache zur Kenntnis.  
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Punkt 8 Mitteilungen und Verschiedenes 

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 8.1 Dreck-weg Tag 2012 am 24.März 2012 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat davon, dass laut Schreiben des 

Entsorgungsbetriebes der Dreck-Weg Tag 2012 am Samstag, 24. März 2012, 

stattfinden wird. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 8.2 Blumenschmuckwettbewerb 2012 

 

Der Vorsitzende verweist auf das vorliegende Schreiben des Grünamtes, welches 

der Einladung als Anlage beigefügt war. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 8.3 Schließung der Sparkassen-Filiale in Marienborn 

 

Der Vorsitzende verliest dem Ortsbeirat ein Schreiben von Herrn Oberbürgermeister 

Beutel an Frau Wallbrecher, die Vorsitzende des Behindertenbeirates, bezüglich 

der Schließung der Sparkassenfiliale in Marienborn, welches der Niederschrift als 

Anlage 6 beiliegt. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 8.4 Postbankservice in Marienborn 

 

Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat von einem Antwortschreiben der Post auf 

eine diesbezügliche Anfrage dahingehend, dass das Potential in Marienborn zur 

Einrichtung eines solchen Postbankservices nicht ausreiche - außerdem seien im 

Umkreis von Marienborn genügend Einrichtungen dieser Art vorhanden. 

 

Der Ortsbeirat nimmt dies zur Kenntnis. 

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

                                                                                                                                     

Punkt 8.5 Zukunft des Marienborner Bahnhofs 
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Der Vorsitzende informiert den Ortsbeirat davon, dass im Park- und 

Verkehrsausschuss die Zukunft des Marienborner Bahnhofs besprochen wurde und 

er die Meinung des Ortsbeirates dazu auch unter Hinweis auf den ödp-Antrag 

kundgetan habe. 

 

Er wird den Ortsbeirat vom weiteren Sachstand hierzu unterrichten. 
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Punkt 9 Einwohnerfragestunde 

 

Eine Marienborner Bürgerin - die Betreiberin der Hundeschule - stellt Fragen zum 

behandelten Tagesordnungspunkt der Hundeschule im Bereich des 

Wingertsweges, die vom Vorsitzenden beantwortet werden. 

 

In diesem Zusammenhang verwahrt sie sich gegen mehrere unberechtigte 

Beschwerden, auch im Hinblick auf parkende Autos, die u. a. auch von den 

Gartenpächtern selbst dort abgestellt wurden. Sie behält sich vor, die 

entsprechenden Angaben dann an das Verkehrsüberwachungsamt 

weiterzugeben. 

 

Die Frage eines Bürgers zum Installieren der Signalanlage wird vom Vorsitzenden 

sogleich beantwortet.  

                                                                                                                                      

                                                                                                                                     

 

Ende der Sitzung: 20:55 Uhr 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

gez. Bernd Noll gez. Astrid Leibinger 

........................................................... ............................................................ 

Vorsitz Schriftführung 
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